

Retoma su actividad 'En lo que dura un parpadeo', un programa con testimonios de víctimas dirigido a alumnos de Secundaria con el fin de concienciarles en el cumplimiento de las normas y extremar la prudencia para evitar accidentes

La clase que puede salvar muchas vidas

FERNANDO R. GORENA

Pamplona

M i vida ha cambiado; no es lo que hubiera elegido pero es lo que me ha tocado”.

Con estas palabras se dirigió Sheila Varas, una joven madre que sufrió un grave accidente de tráfico hace un año y medio en el que perdió a su hijo y quedó parapléjica, a una cincuentena de alumnos del centro integrado Cuatrovientos de Pamplona. La experiencia forma parte de la acción de sensibilización en materia de educación vial 'En lo que dura un parpadeo' promovida por el Gobierno de Navarra con la que se intenta concienciar a la juventud sobre las normas de protección y seguridad vial.

El testimonio de Sheila se incluye en este programa iniciado hace diez años y dirigido a alumnos de los últimos cursos de secundaria que empiezan a abandonar su papel de peatones por el de conductores de vehículos a motor. Con los testimonios de Sheila y de otras víctimas se espera que los jóvenes se den cuenta



Carlos Zapico se dirige a los alumnos de Cuatrovientos; en primera fila, Alaitz Arbilla y Sheila Varas. E. BUXENS

ta de lo reales que son los accidentes. A estos se une un vídeo de sensibilización con testimonios de médicos y otros afectados.

Sheila recordó su accidente ante los jóvenes en el que falleció su hijo Gorka de 8 años. “Aún me cuesta hablar. Todo sucedió en

un parpadeo”, relataba haciendo referencia al lema de la campaña. “Me desperté en la UCI, muy sedada, con la médula partida. Sólo

preguntaba por mi hijo pero no me decían nada”, comentaba emocionada. Finalmente le dieron la mala noticia y decidió donar los órganos de Gorka para que ayudasen a vivir a otros niños. “Nos alegró saber que su corazón latía al día siguiente en otro niño”, concluía. Además de Sheila, colaboran en la campaña Jeru Iriarte y Alaitz Arbilla, en situaciones similares a las suyas.

31.000 alumnos

Asistieron a esta primera 'clase' el vicepresidente Javier Remírez, la directora general de Interior, Amparo López, que pidió a los alumnos que “cuidéis de vuestra vida”, y el jefe de la Policía Foral, Carlos Zapico. Desde su puesta en marcha en 2012, el programa se ha desarrollado en 554 ocasiones, con lo que ha llegado a 31.000 alumnos. Su objetivo es reducir a cero el número de víctimas en la carretera por lo que tratan de concienciar a los adolescentes de la necesidad de cumplir con las normas de tráfico y extremar siempre la prudencia en carretera.